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En cruzada contra la basura

Unen esfuerzos ciudadanía 
y Ayuntamiento 

Esta iniciativa, propuesta por Luis Munguía, reunió a comerciantes, vecinos y funcionarios, 
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en esta ocasión tuvo lugar en El Pitillal y 
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Esta iniciativa, propuesta por Luis 

Munguía, reunió a comerciantes, vecinos 
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Héctor Santana y Navarro Quintero

Construirán un centro 
de salud en Valle Dorado

Santana aseguró que “Valle Dorado tendrá un 
centro de salud digno”, �	
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médicos permanentes y de calidad para la 
comunidad
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Miguel Ángel Navarro Quintero, 
anunciaron la construcción de un 

centro de salud en el fraccionamiento 
Valle Dorado. Este proyecto tiene como 
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temporales.

En el marco de las 

actividades por el Mes Rosa

Munguía invita 
al taller de 

Autocuidado y 
Exploración

 

Se trata de un evento gratuito a 
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en el tercer piso de la UMA

 
Meridiano Puerto Vallarta.- El presidente Luis 
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rosa.

La señorial e histórica ciudad de Compostela tiene de nuevo radio: La Patrona, 

que en la frecuencia 91.3 inició formalmente sus emisiones. Es la octava 

radiodifusora que forma parte de Álica Medios. ”Será un medio donde todos 

tendrán voz para hablar en libertad”, ofreció Antonio Echevarría Domínguez, 

presidente de Grupo Álica, que encabezó el corte de listón en compañía de 

Silvia, Martha y Antonio Echevarría García y otros accionistas.

En Puerto Vallarta

Conmemoran el Día de 
la Nación Pluricultural

En los Juegos Panamericanos 

de Surf en Perú

Sebastián Williams 
se proclama 

campeón
El deportista oaxaqueño logró la 
medalla de oro en la modalidad 
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la competencia en la playa Punta 
Rocas

Se contó con la presencia 
del General de Brigada 
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Meridiano Puerto Vallarta.- Autoridades 
civiles y militares, conmemoraron este 
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para reconocer, valorar y defender 
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originarios de nuestro país, la variedad 
pluriétnica y lingüística, así como sus 
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Miénteme... 
Como siempre
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SU PROBLEMA FUE “PENSAR”
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Sigue la 
exigencia
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Miénteme… como siempreSigue la exigencia 

Pepe Martínez

Francisco José Martínez y 
Luis Alberto Michel, al decir 
que ellos no heredaron 

deuda alguna mintieron. Es más, 
comentaron que lo que sí dejaron 
fueron 200 millones de pesos 
para la nueva administración, 
que encabezaría Luis Ernesto 
Munguía González. 

SU PROBLEMA FUE “PENSAR”

Pero –siempre hay un “pero”– 
lo que nunca dijeron el par de 
presidente morenistas es que 
arrastraron una deuda millonaria 
a lo largo de los tres años que 
gobernaron, quizá pensando 
que podrían recomponer los 
“números” con la fecha  

posible llegada al poder de 
Chuyita López de Michel.

Y EL SEAPAL…

El alcalde Munguía González 
asegura que entre 350 y 400 
millones de pesos le heredaron 
de deuda, más otro tanto en el 
SEAPAL Vallarta, que era una 
empresa que venía manejando 
buenos números, pero que con la 
llegada de Luis Alberto Michel y 
Pepe Martínez, todo se vino abajo 
y se descontroló. 

QUEJAS, PERO…

El expresidente municipal, 
Pepe Martínez, siempre se quejó 
de su antecesor porque no le 
entregaron, ni buenas ni malas 
cuentas. El caso es que tanto “peca 
el que mata la vaca como el que 
le jala la pata”, pues no presentó 
las denuncias correspondientes 
o cuando menos hizo algún 
señalamiento para señalar a la 
familia Michel.

Luis Ernesto tendrá que bregar 
con esa monserga que le dejaron 
los morenistas.

LA DIFERENCIA SERÍA…

Ahora entiendo porque 
���������� �ª��������� ��� �������
a que buscan diferenciarse los 
Munguía de la familia Michel. No 
quieren nada que se les parezca 
ni por mínimo que sea. Buscan 
poner tierra de por medio para 
que no los relacionen, si con 
él movimiento más no con las 
practicas que venían realizando.

En suma, quieren dejar en 
claro que Morena y el partido 
Verde son parte del mismo 
Movimiento, (Morena, PT y Partido 
Verde) pero no son lo mismo. 

A TODO LO ALTO

La misma palabra lo dice 
todo: RENACE y la pusieron a todo 
lo alto de la Unidad Municipal 
Administrativa (UMA) donde 
������� ���� �������� ��� ��������
Verde, de hecho se las proporcionó 
el mismo que se las arrendó por 
dos años y que nunca pudieron 
llenarlas. 

ENTRE LAS PATAS

Cuando Carlos Murguía 
Cibrian era presidente del Partido 
Verde y que después se lanzó a la 
aventura para ser parte de una 
aventura de algo que no prosperó 
y que lejos de quedar en primer 
lugar se hundió en el tercer puesto 
con Chuyita López de Michel, 
pero de eso ya hablaremos en el 
siguiente despacho. 

Si son 300 o 400 millones de 
pesos de deuda, Puerto Vallarta le 
puede hacer frente a eso y mucho 
más, pero aquí se tiene que buscar 
a los culpables de haber heredado 
esos préstamos. 

TODO, MENOS CALLADO 

Luis Munguía no puede ni 
debe quedar callado, porque eso 
lo convertiría en cómplice. Para ir 
aclarando paradas, es importante 
ubicar a cada quien en su lugar.
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Carlos Murguí a Cibrian

L a presidenta de México, 
Claudia Sheinbaum, animó 
este viernes a España a 
usar el 12 de octubre, que 
en el país latinoamericano 

se conmemora ahora como el Día 
de la Resistencia Indígena, para 
comenzar con la disculpa pública a 
los pueblos originarios mexicanos 
por los abusos de la conquista.

Sheinbaum reiteró su postura 
tras no invitar al rey de España, 
Felipe VI, a su investidura, por no 
responder a la carta que le envío el 
expresidente Andrés Manuel López 
Obrador en 2019 para solicitarle 
que pida perdón a los pueblos 
originarios de México por los abusos 
de la colonización.

Por ello, exhibió un video 
con ejemplos de otras disculpas 
públicas, como Japón, que desde 
1990 ha pedido perdón por abusos 
cometidos en Corea y China, o que en 
el año 2000 el entonces presidente 
de Alemania, Johannes Rau, pidió 
perdón ante el Parlamento de Israel 
por el holocausto judío.

También citó que en 2008 
Italia se disculpó con Libia por el 
colonialismo y prometió pagar 
5.000 millones de dólares, que en 
2013 Países Bajos pidió perdón por 
las ejecuciones en Indonesia en 
la década de 1940, y que Portugal 
aceptó este 2024 su responsabilidad 
por la esclavitud en la época 
colonial, entre otros casos.

“Estos ejemplos confirman que 
ofrecer disculpas por agravios del 
pasado permiten resolver heridas 
históricas y libera tanto a quien 
ofrece perdón como a quien lo 
otorga”, concluyó el narrador del 
vídeo. 

Historia de la tensión de 
relaciones por exigencias a España

Desde el gobierno de López 
Obrador, México conmemora el 12 de 
octubre como el Día de la Resistencia 
Indígena. 

Por ello, Sheinbaum criticó que 
esta fecha se haya celebrado en 
otros países como el Día de la Raza, 
por iniciativa del ministro español 
Faustino Rodríguez-San Pedro a 
principios del siglo XX, o como el Día 
de la Hispanidad. 

“Antes le llamaban el Día de la 
Raza, que no tiene nada que ver con 
raza porque las razas no existen en 
los seres humanos, somos una sola 
especie y no hay razas, demostrado 
biológicamente, ahora le llaman 
el Día de la Hispanidad”, resaltó 
Sheinbaum. 

La presidenta argumentó 
que “recuperar el sentido de 
patria, el sentido de nación, el 
sentido histórico, es un elemento 
fundamental de la Cuarta 
Transformación”, el movimiento 
político que comenzó López Obrador. 

Previo  a  la  toma  de  protesta  de 
Sheinbaum ,  el  gobierno  español 
rechazó  la  exclusión  del  rey 
Felipe  VI  de  la  toma  de  posesión 
de  la  presidenta  electa ,  por  lo 
que  comunicó  que  no  enviaría 
a  ningún  representante  a  dicho 
acto  oficial .  La  entonces  futura 
presidenta  argumentó  que  la 
razón  de  invitar  únicamente  al 
presidente  español  se  remonta  a 
una  carta  enviada  en  2019 por  el 
presidente  Andrés  Manuel  López 
Obrador  al  rey  Felipe  VI ,  la  cual 
no  respondió. 

El presidente español, Pedro 
Sánchez, calificó la exclusión de 
“absolutamente inaceptable”. 

El Ministerio de Asuntos 
Exteriores, Unión Europea y 
Cooperación de España envió un 
escueto comunicado para remarcar 
que consideraba inaceptable la 
exclusión del Rey de la toma de 
posesión de Claudia Sheinbaum, 
el 1 de octubre, en la Cámara de 
Diputados, en la Ciudad de México.

En tanto, el rey Felipe VI de 
España llamó a mantener una 

discusión respetuosa entre 
los países de Iberoamérica, 
que comparten la lengua y la 
cultura, y que, naturalmente, 
tienen discrepancias por 
los siglos de historia que los 
unen.

“El foco de nuestra 
atención debe orientarse 
hacia el presente para así 
preparar o construir un 
futuro aún mejor, de mayor 
provecho compartido, de 
mayores oportunidades”, 
dijo el monarca en su 
discurso de apertura del 
Encuentro de Academias 
Hispanoamericanas de la 
Historia, en Trujillo, España.

El encuentro se celebra 
a pocos días de la polémica 
abierta entre el gobierno de 
México y el reino de España por 
la decisión de la presidenta 
Claudia Sheinbaum de invitar 
a una delegación ibérica a su 
toma de posesión sin incluir 
al rey Felipe. La exclusión del 
soberano provocó que ese país 
no enviara una delegación a 
la ceremonia.

El monarca no hizo alusión 
directa al diferendo entre países, 
sino que pidió privilegiar los 
lazos de historia que unen a 
los países de Iberoamérica “un 
activo que debemos potenciar con 
determinación y generosidad”.

Con presencia de académicos 
de Argentina, México, Colombia, 
España, Felipe VI ha incidido en 
que “lo esencial es tomar impulso 
en tanto que nos une, en nuestras 
afinidades, para a fin de cuentas 
alcanzar respuestas pragmáticas, 
útiles y equilibradas”.

El director de la Academia 
Mexicana de la Historia, Javier 
Garciadiego, afirmó que las 
autoridades políticas toman 
decisiones pero “no nos pueden 
imponer una visión de la historia”. 

“La historia es mucho más larga 
y profunda que la política”, agregó 
el historiador mexicano tras la 
inauguración del Encuentro de 
Academias Hispanoamericanas de 
la Historia. 

“Como mexicano, acato y acepto 
la decisión del gobierno”, dijo 
en referencia a la exclusión de 
Felipe VI en la toma de posesión 
de la mandataria electa, Claudia 
Sheinbaum, “pero como historiador 
digo que en México no existe la 
historia oficial”.

“Los políticos tienen ciertas 
percepciones, los historiadores 
tenemos otras”, insistió Garciadiego, 
cuya visión personal de la historia 
es que, “tras un inicio conflictivo, 
México y España  crearon una 
civilización extraordinaria, que es 
mestiza y sincrética”. 

Por su parte, la presidenta de 
la Real Academia de la Historia, 
Carmen Iglesias, instó a los 
historiadores a “deshacer tantas 
mentiras creíbles y tantas verdades 
exageradas” en torno al pasado 
común hispanoamericano. 

La canciller Alicia Bárcena 
metió el descubrimiento de las 
ruinas arqueológicas de Petén y de 
Palenque en las diferencias entre 
los gobiernos de México y de España 
luego de que el gobierno mexicano 
no invitara al rey Felipe VI a la 
toma de protesta como presidenta 
de Claudia Sheinbaum  y sí al 
presidente español, Pedro Sánchez. 

Bárcena defendió la postura del 
gobierno mexicano al sumarse a 
la postura del presidente Andrés 
Manuel López Obrador cuando en 
2019 envió una carta solicitando un 
reconocimiento a los agravios a los 
pueblos indígenas. 

Habló de las distintas etapas 
entre ambos pueblos: se remontó 
a los agravios durante la Colonia, 
la etapa cardenista cuando México 
recibió a más de 40,000 españoles 
que huían de la dictadura de Franco 
y la tercera con el dinamismo 
económico, con más de 6,000 
empresas españolas que operan en 
territorio mexicano. 

Entonces dijo que por los 
descubrimientos de Palenque o 
Petén es que los pueblos necesitan 
una disculpa por los agravios. 

@salvadorcosio1
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En cruzada contra la basura

Unen esfuerzos ciudadanía 
y Ayuntamiento 
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saludable

Héctor Santana y Navarro Quintero

Construirán un 
centro de salud 
en Valle Dorado
* Santana aseguró que “Valle Dorado tendrá 

un centro de salud digno”, lo que garantizará 
servicios médicos permanentes y de calidad 
para la comunidad

En el marco de las actividades por el Mes Rosa

Munguía invita al 
taller de Autocuidado 

y Exploración
 

* Se trata de un evento gratuito a realizarse 
el próximo 16 de octubre en el tercer piso 
de la UMA

 

En Puerto Vallarta

Conmemoran el Día de la Nación Pluricultural 

* Se contó con la presencia del General de Brigada D.E.M. Jesús Alejandro Adame 
�������(�
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Jiménez Márquez, en representación de la 12ª Zona Naval

Meridiano Puerto Vallarta

El presidente Luis Munguía 
aseguró que el bienestar y salud 
de las mujeres son prioridad en 
su gobierno, por ello a través del 
Instituto Municipal de la Mujer 
se están realizando actividades 
para conmemorar el mes rosa.

Una de estas actividades es 
el taller de desarrollo humano: 
Mes Rosa, que se llevará a cabo 
el próximo miércoles 16 de 
octubre con el tema ‘Autocuidado 
y Exploración’ impartido por la 
doctora en ginecología Gladis 
Georgina Cuevas Arellano.

Esta actividad que se realiza 
de manera gratuita, tendrá lugar 
en la sala de juntas ubicada 
en el tercer piso de la Unidad 
Municipal Administrativa (UMA) 
de 10 de la mañana a 12 del día; 
Munguía pidió aprovechar este 
������������������®���������®�����
a salvar vidas.

El taller se imparte en 
coordinación con el Instituto 
Nacional de las Mujeres 
(INMUJERES), la Secretaría de 
Igualdad Sustantiva entre 
Mujeres y Hombres del gobierno 
del estado y el Centro para el 
Desarrollo de las Mujeres de 
Puerto Vallarta. 

Para mayores informes, 
pueden comunicarse al teléfono 
322 226 8087, extensión 1299.

Meridiano Bahía de Banderas

El presidente municipal de 
Bahía de Banderas, Héctor Javier 
Santana García, junto con el 
gobernador de Nayarit, Miguel Ángel 
Navarro Quintero, anunciaron la 
construcción de un centro de salud 
en el fraccionamiento Valle Dorado. 
Este proyecto tiene como objetivo 
mejorar la atención médica en la 
zona, evitando que las familias 
tengan que acudir a instalaciones 
temporales.

“El señor gobernador y yo hemos 
acordado construir, en conjunto, el 
centro de salud del fraccionamiento 
Valle Dorado”, informó Santana. El 
presidente subrayó la importancia 

de esta obra para acabar con el uso 
de espacios prestados o rentados. 
“Para que ya no tengan que andar 
en casas prestadas ni rentando y 
cambiándose a cada rato”, añadió.

Santana aseguró que “Valle 
Dorado tendrá un centro de salud 
digno”, lo que garantizará servicios 
médicos permanentes y de calidad 
para la comunidad. “En pocos días 
estaremos poniendo la primera 
��������� �������� ��� �����������
municipal.

Con el respaldo del gobernador 
Miguel Ángel Navarro Quintero, esta 
obra representará un avance clave 
en la atención sanitaria de la región, 
mejorando la calidad de vida de las 
familias de Valle Dorado.

Meridiano Puerto Vallarta
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lucha contra la contaminación y el 
desorden urbano, con una jornada de 
limpieza masiva que en esta ocasión 
tuvo lugar en El Pitillal y Mojoneras. 

Esta iniciativa, propuesta por 
Luis Munguía, reunió a comerciantes, 
�������� ®� �������������� ��¹�°����� ���
compromiso colectivo por un entorno 
más limpio y saludable.

Estas jornadas además de reforzar 
la conciencia ambiental para evitar la 

contaminación, también fomentan la 
sana convivencia entre la ciudadanía.

Para el presidente municipal estas 
jornadas de limpieza son de suma 
importancia para mantener una 
ciudad ordenada y libre de basura 
como parte del renacer de Vallarta.

Meridiano Puerto Vallarta

Autoridades civiles y militares, 
conmemoraron este sábado el Día de 
la Nación Pluricultural, para reconocer, 
valorar y defender la riqueza cultural de 
los pueblos originarios de nuestro país, 
la variedad pluriétnica y lingüística, así 
como sus derechos.

En el acto celebrado en la plaza 
de armas de esta ciudad, se rindieron 

honores a la bandera que se izó a toda asta, 
por parte del personal, escolta y banda de 
guerra de la 41ª Zona Militar.

Se contó con la presencia del General 
de Brigada D.E.M. Jesús Alejandro Adame 
Cabrera, comandante de la 41ª Zona 
Militar y del Capitán de Fragata Israel 
Jiménez Márquez, en representación de 
la 12ª Zona Naval, así como regidoras y 
regidores del Ayuntamiento que encabeza 
el alcalde Luis Munguía.

También estuvieron directores y 
funcionarios, encabezados por el secretario 
general, José Juan Velázquez Hernández; la 
directora del Sistema DIF Municipal, Cinthia 
Valenzuela López, entre otros.

Participaron además Salvador 
Beltrán López, comandante de la 
institución Fuerzas Especiales Panteras; 
elementos de la Dirección de Seguridad 
Ciudadana, Guardia Nacional y alumnos 
de la banda de guerra del COBAEJ.
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Atención a la Población en Condiciones de Emergencia

Mantienen DIF y PC coordinación 
permanente en temporal de lluvias

* Se llevó a cabo una reunión entre las autoridades de ambas instancias para las estrategias a 
implementar durante la temporada de lluvias y ciclones

No cede el mosquito

Se elevan a 
499 los casos 
�������	�
�

de dengue 
en la región 
de Vallarta

* De acuerdo a los resultados 
de la semana epidemiológica 
número 40 que corresponde 
del 29 de septiembre al 5 
de octubre, Puerto Vallarta 
pasó de 355 a 394

Meridiano/A.Quadratin 

La octava región sanitaria de la secretaría de salud 
Jalisco que comprende los municipios de la Sierra 
occidental Costa Norte con cabecera en Puerto 
¸�������� ����� 	��� ������ ����������� ��� ��������
luego de sumarse 107 contagios en una semana. 

De acuerdo a los resultados de la semana 
epidemiológica número 40 que corresponde del 
29 de septiembre al 5 de octubre, Puerto Vallarta 
pasó de 355 a 394; Talpa de Allende de 45 a 47, 
Tomatlán de 27 a 35, Cabo Corrientes de 10 a 13, 
Mascota continúa en 9 y San Sebastián del Oeste se 
mantiene en 1.

En esta última semana en la entidad suman 
8436 casos luego de que se registraron 842 en este 
último conteo. 

De estos, 226 fueron de Dengue No Grave para 
totalizar 4770; 526 Dengue con Signos de Alarma 
para sumar 3353 y; 50 de Dengue Grave para 
acumular 313. 

Continúa el estado con un fallecimiento por 
esta enfermedad.

Realiza sesión ordinaria del Comité respectivo

Aborda el IMSS programas para 
las personas con discapacidad
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las acciones necesarias para lograr la realización del derecho a la accesibilidad

Meridiano Puerto Vallarta

Como parte de las acciones preventivas del 
gobierno de Luis Munguía; autoridades del 
Sistema DIF de Puerto Vallarta llevaron a 
cabo una reunión con representantes de 
Protección Civil y Bomberos Municipal en el 
que se presentó el programa de “Atención a 
la Población en Condiciones de Emergencia” 
Ç±·Æ©È�� ���� ��� ��������� ��� ��������� ���
coordinación durante la presente temporada 
de lluvias y ciclones tropicales.

El comandante César Zamora de la 

División de Riesgos de Protección Civil y 
Bomberos de Puerto Vallarta, presentó el 
plan de atención y las acciones a ejecutar 
en conjunto con el Sistema DIF en caso 
de ser necesaria la instalación y apertura 
de los refugios temporales ante alguna 
contingencia.

Durante la reunión informativa, 
la Presidenta de Sistema DIF Vallarta, 
Claudia Peña Gómez, y la directora Cynthia 
Valenzuela López, expresaron la disposición 
para establecer los protocolos de atención 
en caso de ser necesario, como la adecuación 

de los inmuebles para habilitarlos como 
refugios, designar personal capacitado 
de apoyo y proveer la atención correcta a 
quienes acudan a resguardarse. 

El objetivo de APCE es fortalecer 
las acciones de prevención en materia 
de atención a la población vulnerable 
�� ����������� ���� ���� ���������� ���
emergencia o desastre, para brindar una 
��������� �����Ê� ����«��� ��� ��������� ���
desarrollo de la capacidad de respuesta. Esta 
acción incluye la prevención, la atención y la 
rehabilitación.

Redacción

El Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) 
llevó a cabo la Primera Sesión Ordinaria 2024 del 
Comité para el Programa Institucional sobre los 
Derechos de las Personas con Discapacidad, con 
el objetivo de fortalecer las políticas, programas y 
acciones dirigidas a la población derechohabiente 
y usuaria de los servicios que presta el Instituto.

Al presidir esta sesión, la directora Jurídica, 
Karen Berlanga Valdés, recordó que desde hace 

35 años se tiene registro de los primeros pasos 
en el camino hacia la inclusión, al establecer la 
“Semana Nacional de Solidaridad con las Personas 
con Discapacidad”.

Y en el IMSS, agregó, fue en 1998 cuando el 
H. Consejo Técnico aprobó la instauración del 
“Programa Institucional sobre la Discapacidad 
y su Prevención”; y en el año 2000 recibió el 
nombre que conserva hasta la fecha: Programa 
Institucional sobre los Derechos de las Personas 
con Discapacidad.

Subrayó que estos esfuerzos son testimonio 
de la larga trayectoria que el Seguro Social ha 
mantenido siempre para mejorar la calidad de 
vida de las personas con discapacidad que forman 
parte de la población usuaria.

La directora Jurídica celebró la coordinación 
entre las direcciones normativas, que permite 
concretar las acciones necesarias para lograr 
la realización del derecho a la accesibilidad y 
fortalecer la cultura de inclusión para que las 
personas con discapacidad disfruten de los bienes 
y servicios institucionales con igualdad.

Exhortó a directores normativos e 
integrantes del Comité Institucional sobre los 
Derechos de las Personas con Discapacidad a 
asumir la responsabilidad de participar en la 
transformación hacia una sociedad incluyente y 
respetuosa de la dignidad humana.

Subrayó que uno de los proyectos prioritarios 

que se trabaja desde la Dirección Jurídica es 
el Plan de “Acción por la accesibilidad en las 
unidades médicas del IMSS”, mismo que se 
presentará en la Segunda Sesión Ordinaria del 
Comité Institucional sobre los Derechos de las 
Personas con Discapacidad, que se llevará a cabo 
en diciembre de este año.

Durante esta sesión se aprobó la actualización 
del Programa sobre los Derechos de las 
Personas con Discapacidad, cuyo objetivo es 
fortalecer la cultura de inclusión de las personas 
con discapacidad, impulsar la igualdad de 
oportunidades, garantizar que las políticas, 
programas y acciones institucionales contribuyan 
al pleno respeto de los Derechos de esta población 
derechohabiente y usuaria.

A través de este programa se busca construir 
una cultura institucional de inclusión, garantizar 
la accesibilidad a los servicios de salud y seguridad 
social; está encaminado a fortalecer la política 
de igualdad y no discriminación en el acceso 

y la prestación de los 
servicios institucionales.

También se revisaron 
los temas de integración 
y funcionamiento de los 
comités y subcomités, 
designación de personas 
invitadas permanentes 
y asesoras, así como 
la actualización del 
Programa Institucional 
sobre los Derechos 
de las Personas con 
Discapacidad.
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En el segundo piso…

Mantener en aulas y evitar el 
abandono escolar de niñas, niños 

y adolescentes, objetivo de la 
beca “Rita Cetina Gutiérrez”: SEP
* Secretario de Educación Pública, Mario Delgado, anuncia que 

mañana 14 de octubre y hasta el 17 de enero de 2025, inician 
las asambleas informativas que tendrán lugar en las 35 mil 
secundarias públicas del país

Es una crisis imparable: CONCANACO

México atrapado en la 
informalidad laboral
�� O���
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personas ocupadas, de las que más de la mitad pertenecen a la 
informalidad laboral

Prevaleció la civilidad

Saldo blanco y dos millones y medio 
de participantes en la Romería 2024
�� ��	����������	�3�������	(��	����	�������
�����	�����#�����

en conjunto para garantizar el éxito y la seguridad de este 
importante evento religioso

 

Redacción

Octavio de la Torre, compartió que en México 
coexisten dos realidades: la fuerza laboral y 
los negocios que cumplen con las reformas, 
que representan únicamente el 45.2% del 
total, y los que operan en la informalidad y 
fuera de la ley, suman el 54.8%.

De acuerdo con el Instituto Nacional de 
Estadística y Geografía (INEGI), en México hay 
aproximadamente 59 millones de personas 
ocupadas, de las que más de la mitad 
pertenecen a la informalidad laboral.

También agregó que el 99.8% del total de 
empresas en México, son de carácter micro, 
pequeña y medianas (MIPYMES), las cuales 
representan el segmento empresarial más 
importante del país pues aportan el 52% del 
Producto Interno Bruto y generan el 72% de 
los empleos remunerados.

“Si no reducimos la informalidad, pues 
evidentemente tendremos una serie de 
problemas. Más de la mitad de la población 
de México trabaja en condiciones de 
informalidad”, aseguró el Secretario de 
Economía, Marcelo Ebrard.

La Confederación Nacional de Cámaras de 
Comercio, Servicios y Turismo de los Estados 
Unidos Mexicanos (CONCANACO SERVYTUR), 
presidida por Octavio de la Torre, expresó 
su reconocimiento a las recientes medidas 
anunciadas por el Secretario de Economía, 
Marcelo Ebrard, en apoyo a la formalidad 
y el fortalecimiento de las 4.8 millones de 
empresas familiares en México.

De acuerdo con el Instituto Nacional de 
Estadística y Geografía (INEGI), en México hay 
aproximadamente 59 millones de personas 
ocupadas, de las que más de la mitad 
pertenecen a la informalidad laboral. Estas 
cifras subrayan la magnitud del reto que 
enfrenta la economía nacional en términos 
de precariedad laboral y falta de acceso a 
derechos como la seguridad social, la salud y 
las pensiones.

Ante la declaración de Marcelo Ebrad: 
“Si no reducimos la informalidad, pues 
evidentemente tendremos una serie de 
problemas. Más de la mitad de la población 
de México trabaja en condiciones de 
informalidad, entonces la pregunta es: ¿Está 
mal el 53% de las personas o está muy cara la 
formalidad mexicana? yo creo lo segundo, es 
extremadamente cara. Yo creo que sí, nos toca 
a nosotros como gobierno hacer que cada 
año se haga más fácil y que puedan decir que 

deben participar en la economía formal”. 
Octavio de la Torre, compartió que en México 

coexisten dos realidades: la fuerza laboral y los 
negocios que cumplen con las reformas, que 
representan únicamente el 45.2% del total, y 
los que operan en la informalidad y fuera de la 
��®�� ������ ��� �	�ÄÅ�� ©���� ����������� ��¹�°�� ����
desafíos que enfrenta el país en la promoción de 
un entorno económico más justo y equilibrado.

Las acciones ha emprender por la Secretaría 
de Economía responden a los planteamientos 
que la Confederación ha venido impulsando 
durante los últimos meses, particularmente en 
el periodo de transición, destacando que es la 
�������¬����������®����������«������®����������
del organismo en 1,857 municipios del país y 
que le fue entregada a la Presidenta, Claudia 
Sheinbaum Pardo, entonces presidenta virtual.

“Reconocemos y celebramos al Secretario, 
Marcelo Ebrard, por considerar nuestras 
propuestas enfocadas en promover un México 
más competitivo, formal y justo. Hoy México está 
atrapado en la informalidad laboral, es una crisis 
imparable”, señaló Octavio de la Torre.

La Confederación, ha insistido en que la 
informalidad laboral no solo precariza a las 
familias mexicanas, sino que también frena el 
desarrollo económico del país. El impulso a la 
formalidad es vital para mejorar la calidad de 
vida de millones de trabajadores y garantizar su 
���������ª�����������������������������

También agregó que el 99.8% del total de 
empresas en México, son de carácter micro, 
pequeña y medianas (MIPYMES), las cuales 
representan el segmento empresarial más 
importante del país pues aportan el 52% del 
Producto Interno Bruto y generan el 72% de los 
empleos remunerados.

Finalmente, Octavio de la Torre reiteró 
la disposición del organismo para seguir 
colaborando con la Secretaría de Economía y 
otras instituciones del gobierno federal, con 
��� ��� ��� ��������� ���� ������� ��� ������������
competitividad y desarrollo económico que el 
país necesita con urgencia.

Redacción

El secretario de Educación Pública (SEP), Mario 
Delgado Carrillo, señaló que con la nueva Beca 
Universal “Rita Cetina Gutiérrez”, el Gobierno 
de México apoyará a 21.4 millones de niñas, 
niños y adolescentes estudiantes de Educación 
Básica, con el objetivo de mantenerlos en las 
aulas y evitar el abandono escolar por razones 
económicas familiares.

El titular de la SEP señaló que este 
������ ��������� ª��������«� ��� ��� ��������
etapa a 5.6 millones de estudiantes de nivel 
secundaria, y por decisión de la Presidenta 
Claudia Sheinbaum Pardo, lleva el nombre de 
“Rita Cetina Gutiérrez”, en reconocimiento a 
la maestra, poeta y gestora literaria mexicana 
que sentó las bases para la emancipación de las 
mujeres en el México del siglo XIX.

Informó que, desde este lunes 14 de octubre 

y hasta el 17 de enero de 2025, inician a nivel 
nacional las asambleas informativas con 
madres, padres y tutores en más de 35 mil 
planteles públicos de secundaria del país.

Recordó que, con la nueva Beca Universal 
“Rita Cetina Gutiérrez”, las y los alumnos de 
nivel secundaria recibirán, a partir de 2025, 
mil 900 pesos bimestrales, a los que se suman 
700 pesos por cada estudiante adicional de la 
��������ª�����������

Explicó que este tipo de apoyos busca 
que las y los estudiantes que dejaron la 
Educación Básica, principalmente por falta de 
recursos económicos, regresen a las escuelas 
para concluir el aprendizaje y continúen su 
formación académica.

Finalmente, el titular de la SEP recordó que 
los requisitos y documentación para acceder 
a este nuevo programa pueden consultarse en 
gob.mx/becasbenitojuarez.

Meridiano Guadalajara

El Gobierno del Estado de Jalisco, en coordinación 
con la Arquidiócesis de Guadalajara, los 
Franciscanos y los municipios de Guadalajara 
y Zapopan, informan que la edición 290 de la 
Romería 2024, concluyó con un saldo blanco y la 
participación de 2 millones 500 mil personas.

Las autoridades federales, estatales y 
municipales trabajaron en conjunto para 
garantizar el éxito y la seguridad de este 
importante evento religioso, que se desarrolló 
sin incidentes mayores. El apoyo brindado 
por el Gobierno Federal, a través de la Guardia 
Nacional y el Ejército Mexicano, contribuyo en 
las acciones destinadas a la protección de las 
y los asistentes y la celebración en paz de esta 
tradicional Romería.

En el operativo participaron 10 mil 500 
elementos y personal de diferentes corporaciones 
y dependencias tanto estatales, como de los 
municipios de Guadalajara y Zapopan, así como 
872 vehículos, 2 aeronaves y 2 drones, esto con la 
������������������������������¬��������®�����������
de todos los participantes en esta importante 
celebración tradición del Área Metropolitana de 
Guadalajara.

Al dar a conocer el sado de esta edición en 
rueda de prensa la Subsecretaria del Interior del 
Gobierno del Estado de Jalisco, Elizabeth Alcaraz 

Virgen, en representación del Gobernador del 
Estado, Enrique Alfaro Ramírez, reconoció la 
importante labor realizada por los servidores 
públicos tanto estatales como de los municipios 
de Zapopan y Guadalajara para garantizar que La 
Romería 2024 concluyera en total tranquilidad.

 Además de Alcaraz Virgen, en la rueda de 
prensa estuvieron la Presidenta Municipal 
de Guadalajara, Verónica Delgadillo García; el 
Presidente Municipal de Zapopan, Juan José 
Frangie Saade; el Ministro Provincial de la Provincia 
de los Santos Francisco y Santiago en México, Fray 
Ángel Gabino Gutiérrez; el Apoderado Legal de la 
Arquidiócesis de Guadalajara, el Presbítero, Jesús 
Feregrino Salas.

Asimismo, se destaca la excelente coordinación 
entre las dependencias del Gobierno del Estado 
involucradas, tales como la Secretaría de 
Seguridad, Protección Civil y Bomberos del Estado, 
el SAMU, la Policía Vial, el Sistema de Tren Eléctrico 
Urbano (Siteur) y la Secretaría de Transporte 
(Setran), quienes garantizaron la seguridad, 
atención médica y el transporte para los millones 
���������¬������������������������������������
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compromiso con la seguridad de los ciudadanos 
y la preservación de sus tradiciones, garantizando 
una experiencia segura y ordenada para todas y 
todos los asistentes.



MERIDIANO PUERTO VALLARTA - BAHÍA BANDERAS Lunes 14 de octubre de 20246 A

Las propuestas mexicanas recibieron 
unanimidad

Impulsó México iniciativas 
prioritarias durante el 57° 

periodo de sesiones del Consejo 
de Derechos Humanos

* Se liderearon resoluciones sobre derechos humanos 
de los pueblos indígenas, mujeres y migrantes

Ardua labor

Localizan a 17 mil 166 personas 
durante esta administración

* En esta información se precisa que son 5 mil 529 son mujeres localizadas y 11 
mil 637 hombres

Medios de comunicación,  vía 
para empoderar a la sociedad 
sobre los cuidados paliativos
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paliativos solo el 3 por ciento lo recibe.

En Compostela 

Avanza la construcción de 
un nuevo relleno sanitario 
* El alcalde de Compostela, Gustavo Ayón 

recordó que se trata de una inversión 
privada por lo que el municipio sólo se 
encargará  de realizar las gestiones y los 
permisos correspondientes para dar paso 
a los trabajos de construcción de un nuevo 
relleno sanitario

Redacción

México participó como Estado 
observador en el 57º periodo ordinario 
de sesiones del Consejo de Derechos 
Humanos (CoDH), que tuvo lugar del 9 
de septiembre al 11 de octubre de este 
año en la sede de la Organización de 
las Naciones Unidas (ONU) en Ginebra, 
Suiza.

Durante este periodo, el Consejo 
examinó una amplia gama de temas 
y adoptó 37 resoluciones sobre la 
promoción y protección de los derechos 
humanos a nivel internacional. México 
tuvo una participación destacada al 
promover resoluciones sobre temas 
prioritarios para el desarrollo de nuestro 
país, y apoyando iniciativas para 
fortalecer los estándares globales en 
materia de promoción y protección de 
los derechos humanos.  

México presentó a título individual 
la resolución sobre “Derechos 
humanos de los migrantes” que busca 
contrarrestar narrativas negativas 
y xenofobia hacia los migrantes, 
combatir el discurso de odio y 
reconocer las contribuciones de los 
migrantes al desarrollo.

Como parte de grupos núcleo, 
México presentó las resoluciones 
“Derechos humanos y Pueblos 
Indígenas” que promueven la 
participación de los pueblos 
indígenas en espacios del Consejo y 
destaca esfuerzos nacionales para 
fortalecer marcos legales sobre 
pleno reconocimiento de los pueblos 
indígenas como sujetos de derecho; 
“Terrorismo y derechos humanos” 
que llama a los Estados a respetar los 
derechos humanos en el combate 
al terrorismo y a adoptar medidas 
preventivas, bajo un enfoque 
multidimensional; y “Celebración del 
30º aniversario de la Declaración y 
la Plataforma de Acción de Beijing”, 
que es el marco internacional para 
alcanzar la igualdad de género y el 
empoderamiento de niñas y mujeres, 
������������� ���������� ®� ����������
Todas las resoluciones impulsadas 
por México fueron adoptadas por 
consenso.

Adicionalmente, se copatrocinó 
diez resoluciones, entre las que 
destacan: “Derechos humanos al 
agua potable y al saneamiento”; 
“Educación para prevenir el racismo, 
la discriminación racial, la xenofobia 
y las formas conexas de intolerancia”; 
“Programa Mundial para la Educación 
en Derechos Humanos: plan de acción 
para la quinta fase”; “Contrarrestar el 
ciberacoso”; y “Promoción, protección 
y disfrute de los derechos humanos 
en internet”, así como dos nuevas 
iniciativas sobre “Eliminación de la 
violencia doméstica”; y “Reinserción 
social de las personas puestas en 
libertad y de las personas sometidas a 
medidas no privativas de libertad”.

La delegación de México participó 
también en diversos eventos paralelos 
organizados en el marco del Consejo 
de Derechos Humanos sobre temas 
relevantes como la lucha contra los 
estereotipos de género, la lucha contra 
la violencia de género, el combate 
contra la xenofobia, el derecho de 
la niñez a participar en los asuntos 
públicos, el papel de los portales de 
información sobre la contaminación 
y el impacto del legado nuclear en las 
Islas Marshall.

�¼¶���� �������� ��� �����������
en el multilateralismo como la vía 
para atender los desafíos globales y 
reitera su compromiso con el respeto, 
la promoción y la protección de los 
derechos humanos.

Asimismo, reconoce que el Consejo 
de Derechos Humanos es el foro 
adecuado para consolidar el avance de 
estándares internacionales en materia 
de derechos humanos y encontrar 
soluciones a los retos comunes de los 
Estados en esta materia.

En este tenor, celebramos la 
elección de México como miembro del 
Consejo de Derechos Humanos para 
el periodo 2025-2027 por la Asamblea 
General de las Naciones Unidas el 
pasado 9 de octubre. Esta elección 
constituye un reconocimiento de la 
comunidad internacional al liderazgo, 
responsabilidad y compromiso 
de nuestro país con la defensa y 
promoción de los derechos humanos.

Óscar Gil

La construcción de un nuevo 
relleno sanitario para el municipio 
de Compostela muy pronto podría 
cristalizarse, y es que los avances 
para ello van viento en popa, de 
manera ágil y puntual, sostuvo el 
alcalde Gustavo Ayón.

“Se está avanzando bastante 
bien con el tema de los ejidatarios, 
tienen mucha disponibilidad y 
sobre todo tienen muchas ganas 
de que se encuentre una solución 
a ese problema tan grave en 
Compostela.

“El día 20 de este mes se tiene 
®�� ��� ����ª���� ����� ¬��� ������
el convenio con la empresa que 
hará el acuerdo y esperamos que 
ya empiecen a trabajar a partir del 
día 21”.

El alcalde de Compostela 
recordó que se trata de una 
inversión privada por lo que el 
municipio sólo se encargará  de 
realizar las gestiones y los permisos 
correspondientes para dar paso a 
los trabajos de construcción de un 
nuevo relleno sanitario. Descartó 
que se trate de una privatización 
en la que los ciudadanos tengan 
que pagar por el servicio.

“Nosotros como ayuntamiento 
tendremos que absorber ese gasto, 

ese recurso lo tenemos que ver 
cómo lo podemos hacer pero no 
��®� ����§�� ��������� ��� ����� ���
una necesidad porque la zona 
turística lo necesita y creo que 
será la solución a un problema 
tan grande que ha tenido tanto 
años. Me preguntan en qué tiempo 
podríamos tenerlo, yo les diría 
que las celdas se pueden empezar 
a habilitar, la primera celda en las 
primeras tres cuatro semanas”.

Por otra parte, el edil de 
Compostela informó que de 
la misma forma se trabaja en 
la zona turística para dar una 
nueva imagen urbana adecuada: 
“Seguimos dándole garantías 
a todos los que van a venir a 
visitarnos ahora en invierno 
y estamos trabajando para ser 
buenos eventos para el turista”.

Finalmente Gustavo Ayón 
�������� ¬��� ��� ��ª��� ���������
el pago a los trabajadores del 
ayuntamiento durante el mes de 
septiembre se pudo detectar que 
60 de ellos venían cobrando como 
aviadores, por lo que de inmediato 
fueron dados de baja: “La verdad 
que nos funcionó bastante bien, 
porque fueron un promedio de 60 
los que no se presentaron a cobrar 
por lo que se procedió a realizar los 
procesos de baja”.

Meridiano Guadalajara

El Gobierno de Jalisco continúa 
trabajando y atendiendo los reportes 
de personas desaparecidas, agenda 
que se sostendrá hasta el último día 
de este gobierno. El corte mensual 
del Registro Estatal de Personas 
Desaparecidas en Jalisco (REPDJ), 
arroja que del 1 de diciembre de 2018 
al 30 de septiembre de 2024, se ha 
localizado 17 mil 166 personas.

En esta información se precisa que 
son 5 mil 529 son mujeres localizadas 
y 11 mil 637 hombres. En el corte 
correspondiente al 31 de agosto de 
2024 se expuso la localización de 16 
���� ��½�� ��� ¬��� ��������� ¬��� ��������
septiembre de 2024 se dio con el 
paradero de 215 personas.

La actual administración 
emprendió operativos de búsqueda de 
personas que antes no se realizaban, 
con la coordinación de los tres órdenes 
de gobierno y la sociedad civil. En dichos 
operativos participa personal de la 
Comisión de Búsqueda de Personas del 
Estado de Jalisco, la Fiscalía del Estado 
de Jalisco, la Policía del Estado, células 
de búsqueda municipales, las fuerzas 
federales como el Ejército, Marina y 
Guardia Nacional, así como Protección 

Civil y Bomberos, garantizando el 
Principio de Participación Conjunta 
a Familiares y colectivos de Personas 
Desaparecidas.

Para consulta pública se cuenta 
con el Registro Estatal de Personas 
Desaparecidas de Jalisco, datos que 
se pueden encontrar en el siguiente 
enlace: https://version-publica-repd.
jalisco.gob.mx/

La Comisión de Búsqueda de 
Personas del Estado de Jalisco, está 

ubicada en la Calle Libertad No. 1955, 
Colonia Americana, en Guadalajara, 
Jalisco, o a sus números de teléfonos: 
33 1514 5422 y 33 3145 6314.

También se puede acudir a 
la Fiscalía Especial en Personas 
Desaparecidas, en la Calle Calzada 
Independencia Norte No.778, segundo 
piso, en la Colonia La Perla, en 
Guadalajara, Jalisco, o en su número de 
teléfono es: 33 3837 6000 extensiones 
12115 y 12116.

Redacción

Para conmemorar el Día Mundial 
de los Cuidados Paliativos, el pasado 
12 de octubre  la Secretaría de Salud 
Jalisco (SSJ) a través del Hospital 
General de Occidente (HGO) “Zoquipan”, 
realizó el Primer Foro: Medios de 
Comunicación y Cuidados Paliativos 
“¿Cuál es el Compromiso de los Medios 
de Comunicación en la Difusión de los 
Cuidados Paliativos?”

“Los medios de comunicación son 
aliados que sirven a la causa de la salud, 
a través de ellos se debe empoderar a la 
sociedad para que conozca su derecho 
a vivir y morir con dignidad” expresó 
el coordinador de la especialidad de 
Cuidado del Dolor y Medicina Paliativa 
del Hospital “Zoquipan”, Guillermo 
Aréchiga Ornelas.

El diálogo entre médicos 
paliativistas, personal del Hospital 
Zoquipan y comunicadores, se realizó 
como parte de la Sesión General 
Académica que se lleva a cabo cada 
viernes por parte del Departamento de 
Enseñanza y Capacitación de la unidad 
médica.

“Me parece que estas historias que 
ustedes tienen (los periodistas) y que 
contactan todos los días desde otra 
perspectiva, la médica, pero la parte 
también de ustedes de periodismo 
humano, sensible que yo admiro mucho 
el periodismo, porque tiene que ser una 
investigación doble, la familia, del tener 
el diagnóstico, la enfermedad la causa, 
dónde está, la parte que está fallando, 
cómo poder proponer una historia de 
éxito o denunciar aquello que está mal” 
dijo Aréchiga Ornelas.

El especialista en medicina paliativa 

recordó que los cuidados paliativos 
constituyen ese enfoque que busca 
aliviar el sufrimiento y mejorar la 
calidad de vida de personas cuando 
afrontan una enfermedad que amenaza 
su vida o padecimiento crónico.

“Se ve que no solamente desean 
seguir participando, seguir conociendo 
y también difundiendo el proyecto 
de cuidados paliativos, escuchamos a 
reporteros y periodistas muy sensibles, 
han seguido desde hace muchos años el 
tema” concluyó Aréchiga Ornelas.

Iván Sergio Mendo Gutiérrez, 
reportero y comunicador de N+ 
Guadalajara del Grupo Televisa, dijo 
que como comunicador y persona la 
salud debe ser el tema prioritario “el 
gran reto sensibilizar a nosotros los 
medios (de comunicación) ser más 
comprometidos”.

�Â����� ¬��� ��������� ��� ª�������� �����
deseo por la salud y por y la vida misma 
en estas mejores condiciones fuera del 
dolor la salud entonces creo que tiene 
que ser una prioridad nosotros hasta 
donde podamos creo que la mayoría de 
los reporteros lo vamos a hacer en este 
sentido, insistir e insistir “

Oswaldo Muñoz, (Oswaldo Monos) 
analista y caricaturista, dijo que los 
comunicadores deben tener más 
empatía hacia los temas de salud 
para poder visibilizar los diferentes 
temas como es la atención al dolor y 
los cuidados paliativos: “yo creo que la 
obligación es en general sensibilizar 
a la sociedad y que esta sociedad en 
algún momento abra los ojos y que se 
dé cuenta de que todos estos problemas 
existen”.

Maricarmen Rello Velazquez, 

directora de Comunicación 
Institucional de la SSJ, resaltó el 
compromiso que tienen los y las 
periodistas y las y los comunicadores, 
para realizar su labor social; 
especialmente con temas relacionados 
a la salud, lo que abona para que la 
población tome decisiones informadas 
y pueda ejercer su derecho a la salud.

Magali Tril Zamora, comunicadora 
adscrita a la Dirección de Comunicación 
Social del OPD Hospital Civil de 
Guadalajara, coincidió en que es 
importante aprovechar los medios 
tradicionales de comunicación y 
las redes sociales para acercar y dar 
a conocer los temas de la salud a la 
población en general.

Jorge Ramos Guerrero, paliativista 
pediatra del HGO invitó al personal 
sanitario y a los comunicadores 
presentes para que se empoderen y 
puedan sensibilizar a la sociedad: “para 
que se hable de la muerte, se hable de la 
enfermedad, pero se hable sobre todo 
de actitudes compasivas, del cuidado 
���������� ��� ��� ��������� ��� ����� ��� ���
vida”

“Entonces creo que los 
comunicadores son esenciales de lo que 
se está haciendo, hay muchas noticias 
que venden y yo creo que la salud 
también debe de ser tomada en cuenta 
y la salud desde el cuidado paliativo” 
concluyo Ramos Guerrero

Más información sobre los servicios 
de PALIA el Hospital General de 
Occidente

Acudir a Av. Zoquipan 1047, Lagos 
del Country, Zapopan, Jal.

Teléfono: 33 3030 6300
PARA SABER
En México más de 480 mil personas 

requieren en cuidados paliativos solo el 
3 lo recibe lo recibe.

Jalisco es pionero en otorgar la 
especialidad de: las instituciones que 
la otorgan HGO, Instituto PALIA y el 
Hospital Civil de Guadalajara “Fray 
Antonio Alcalde”

En marzo de 2025 el Hospital 
Zoquipan abre la especialidad de 
Medicina Paliativa y del Dolor en 
Pediátrica, por parte de la Universidad 
de Guadalajara

La Clínica del Dolor del HGO abrió 
sus servicios en 1989, actualmente 
atienden en promedio al año 2 mil 500 
pacientes
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Este domingo, en Tecuala 

Supervisa el gobernador Navarro 
rehabilitación de primaria 

* Además, vamos a apoyarles con 10 computadoras dentro del área tecnológica. 
��������
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también balones para el deporte”, dijo Miguel Ángel Navarro Quintero

Cuentan con mayores oportunidades 
económicas

Agradecen comerciantes 
ambulantes apoyos 

del DIF Nayarit 
�� ���	�%����&����'�������'�����!(������
������

de este apoyo, expresó que su nuevo triciclo le 
ayudará para mejorar sus ventas y, con ello, la 
economía de su hogar y el bienestar de sus hijos

La señorial e histórica ciudad de Compostela tiene de nuevo radio: La Patrona, que en la frecuencia 91.3 inició 
formalmente sus emisiones. Es la octava radiodifusora que forma parte de Álica Medios. ”Será un medio donde todos tendrán 
voz para hablar en libertad”, ofreció Antonio Echevarría Domínguez, presidente de Grupo Álica, que encabezó el corte de listón 

en compañía de Silvia, Martha y Antonio Echevarría García y otros accionistas.

Crearán nuevos proyectos productivos

Impulsa gobierno 
diálogo con empresarios 
�� �)	���&
����������+��	�
����	�
��/���

la Secretaría de Economía del estado se 
está acercando con los hombres y mujeres 
que pertenecen a los diferentes grupos 
originarios del estado, para que sean ellos 
los que propongan proyectos de desarrollo

Redacción 

Cientos de comerciantes de todo 
��� ������� ��� ���� ������ ª�����������
con la entrega directa de triciclos 
de carga por parte de la doctora 
Beatriz Estrada Martínez, presidenta 
del Sistema DIF Nayarit. Ellas y ellos 
aseguran que gracias a este apoyo 
pueden mejorar su calidad de 
vida, sus ingresos económicos y el 
bienestar en su familia.

La señora Olga Navarro Narváez, 
ª����������� ��� ����� ���®��� �¶������
que su nuevo triciclo le ayudará 
para mejorar sus ventas y, con ello, la 
economía de su hogar y el bienestar 
de sus hijos. Además, compartió 
sentirse respaldada y acompañada 
por el Corazón de Tu Gobierno, 
ya que las puertas del DIF Nayarit 
siempre han estado abiertas para 
ella en los momentos en que más lo 
ha necesitado.

“Nos sentimos un poco nerviosas 

y un poco alegres porque nos van a 
hacer entrega de unas herramientas 
para trabajar a varias personas 
que tenemos necesidad, tenemos 
hijos con discapacidad y nos va a 
servir mucho para llevar un peso 
a nuestras casas para ayudarnos y 
estamos muy agradecidos con el 
doctor y con la doctora. Agradezco a 
la doctora Beatriz el apoyo brindado 
para todos los que estamos aquí 
presentes porque casi la mayoría 
somos personas que tenemos hijos 
con discapacidad  y pues nos cayó 
como una obra para salir adelante 
���� ��������� ��°����� �������� ���
señora Olga.

El DIF estatal desea trabajar de 
la mano con las y los comerciantes 
ambulantes, reconociendo que 
su labor impulsa la economía de 
Nayarit. Por ello, seguirá dotándoles 
de las herramientas necesarias que 
les permitan avanzar y transformar 
sus sueños en realidad.

Fernando y Misael Ulloa 

“Por indicaciones del gobernador, 
Miguel Ángel Navarro Quintero, 
como Secretaría de Economía 
nos estamos acercando con las 
diferentes cámaras empresariales 
que operan en la entidad para 
lograr crear un verdadero puente 
de comunicación entre gobierno 
y empresarios y juntos iniciar 

nuevos proyectos productivos”, 
declaró Cesar Octavio Lara 
Fonseca, Secretario de Economía 
en el estado de Nayarit. 

Además, el funcionario 
estatal resaltó que ya se trabaja 
para generar alternativas de 
desarrollo a favor de las mujeres 
violentadas, lo mismo que para 
los hombres y mujeres que por 
diferentes razones se encuentran 
privados de su libertad en los 
Centros de Readaptación Social 
de la entidad. 

Al mismo tiempo, César 
Octavio Lara Fonseca destacó 
que la Secretaría de Economía 
del estado de Nayarit se está 
acercando con los hombres y 
mujeres que pertenecen a los 
diferentes grupos originarios 
del estado, para que sean ellos 
los que propongan proyectos 
de desarrollo pero de acuerdo 
a las condiciones de vida de 
las comunidades donde viven.  
Finalmente, el Secretario de 
Economía del estado de Nayarit 
expresó que se continúa 
trabajando para lograr canalizar 
créditos para hombres y mujeres 
emprendedores de todas las 
edades.  

Redacción 

Este domingo, el gobernador Miguel 
Ángel Navarro hizo una puntual 
revisión de las  mejoras en la escuela 
primaria Estado de Morelos, en el 
municipio de Tecuala, que llevan el 
objetivo de dar espacios dignos a las y 
los alumnos, así como a los docentes. 

Los trabajos de rehabilitación 
incluyen la aplicación de pintura en 
techumbre, además de la colocación 
de cubierta de lona en la misma

“Vamos a comprometernos 
el día de hoy a que de inmediato, 
conjuntamente con la Secretaría de 
Infraestructura, el INIFE, revisará 
la red eléctrica. Yo le pediría que lo 
viéramos de inmediato, y además son 
dos aires acondicionados que están 
descompuestos para que se pudieran 
rehabilitar, o en su caso sustituir los 
dos. Vamos también de la misma 

manera a apoyar con dos proyectores 
que necesita, no tiene ninguno. 
Vamos a apoyarles con 50 sillas 
nuevas. Vamos también a empezar a 
rehabilitar lo antes posible los techos 
que dicen que se humedecen, vamos 
a impermeabilizarlos para que estén 
soportando las épocas de lluvias que 
son bastante severas en todo el estado, 
particularmente en municipios como 
Tecuala. Vamos a estar al pendiente 
de todo, con mucho gusto. El lunes 
empiezan a pintar, para que estén 
ayudando los padres de familia a las 
gentes que van a venir a pintar. A ver 
si mandamos a hacer aquí un mural, 
si, estaría bonito, para que estuviera 
el mural bonito. Y además, vamos 
a apoyarles con 10 computadoras 
dentro del área tecnológica. Me da 
mucho gusto venir hoy a Tecuala y 
trabajar con ustedes. Les dejo también 
balones para el deporte”.

Asimismo, el gobernador del 
estado durante su intensa gira de 
trabajo por el municipio de Tecuala 
también supervisó los trabajos que el 
gobierno a su cargo lleva a cabo en el 
preescolar Andrés Quintana Roo.

La obra consiste en la construcción 
de un módulo de servicios sanitarios, 
bardeo perimetral, rehabilitación de 
la red eléctrica, impermeabilizante, 
construcción de la fosa séptica y del 
pozo de absorción, con una inversión 
de un millón 700 mil pesos, con el 
����� ����������� ��� ª������� �� ����
y los niños un lugar seguro, limpio 
y feliz donde puedan estudiar y 
divertirse.

©�� ����������� ��®������ ��������
su compromiso con la educación 
transformando planteles viejos e 
inseguros, en escuelas dignas, seguras 
y de calidad para todas y todos los 
niños del estado.
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En los Juegos Panamericanos de Surf en Perú

Sebastián Williams se 
proclama campeón 

* El deportista oaxaqueño logró la medalla de oro en 
la modalidad tabla corta varonil en el cierre de la 
competencia en la playa Punta Rocas

De preparación

Chivas disputó El Clásico 
de México en Houston
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MX con El Clásico de México en Houston, Texas, donde cayó por 
0-2 ante América en el NRG Stadium.

Este 15 de octubre

Dejará partido de la Selección Mexicana 
derrama económica de 330 millones de pesos
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Meridiano Deportes

El seleccionado nacional Sebastián Williams 
conquistó este domingo la medalla de oro en 
el cierre de las competencias de los XVII Juegos 
Panamericanos de Surf que se llevaron a cabo 
en la playa Punta Rocas en Lima, Perú. 

El deportista oaxaqueño se coronó en 
la modalidad tabla corta varonil con una 
sumatoria de 16.93 puntos, mientras que 
el argentino Franco Radziunas (14.53) y el 
peruano Andrés Echecopar (12.93) se ubicaron 
en el segundo y tercer puesto, respectivamente. 

“Llegué a Perú con la intención de ganar, 
cada día lo visualicé y estuve pensando en 
solo hacer lo que sabía, cuando estaba en la 
playa mi enfoque era conectar con el mar y 
agarrar las mejores olas, eso es solo la mitad 
del trabajo lo más importante era plasmar mi 
enfoque y lograr el objetivo”, comentó tras la 
competencia. 

���� ��� ������ ��������� ��� ����
habilidades en mi nivel competitivo el tener 
una medalla más, ahora panamericana; me 

gusta muchísimo representar a México en 
cualquier competencia, seguir haciéndolo 
de la mejor manera, y tomar el camino de 
la liga mundial”, aseguró. 

Sebastián Williams, campeón en los 
Juegos Centroamericanos y del Caribe San 
��������� ������ ������ �� ��� ����� ����� ������
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así como posicionarse como el mejor de 
��������������������������������������

Tras el título panamericano, Williams 
extendió su agradecimiento a la Comisión 
Nacional de Cultura Física y Deporte 
(CONADE) por el apoyo que la institución 
le ha otorgado a él y en general al surf 
mexicano a lo largo de las competencias 
internacionales. 

“Gracias a toda la CONADE por todo 
su apoyo porque sin su respaldo no 
estaríamos aquí, ha sido un orgullo 
representar a México y estoy muy feliz 
con mi desempeño, trabajé muy duro en 
esta competencia para poder lograr esta 
medalla”, comentó.

Meridiano Deportes

Este compromiso sirvió para darle minutos al 
plantel rojiblanco, pensando en la reanudación 
del Apertura 2024, en el que el Guadalajara buscará 
asegurar su puesto en la Liguilla del campeonato.

El equipo rojiblanco retomará su actividad el 
sábado 19 de octubre cuando visite a Pachuca en 
la cancha del Estadio Hidalgo, por la Jornada 12 
del AP24.

Los goles
-Fue América el que movió primero el 

marcador al 19’, con un tiro de zurda de Rodrigo 
Aguirre que venció el lance de Oscar Whalley.

-Los capitalinos ampliaron su ventaja al 
45+1’ con un cabezazo de Illian Hernández 
dentro del área.

Las de peligro
-Al 15’ un doble cabezazo dentro del área para 

el Rebaño sembró peligro en el área capitalina, 
primero de Briseño y posteriormente para 
Marín pasó muuuy cerca del arco rival.

-Al 17’ Omar Govea aprovechó un balón 
botando y lo prendió de volea buscando 

sorprender, pero pasó por un costado del marco.
-Otra vez por arriba se le presentó al 

Guadalajara al 30‘, en esta ocasión desde la testa 
de ‘Tiba’ Sepúlveda que se levantó a segundo 
palo para rematar un centro desde la izquierda, 
aunque falló por muy poco.

-Casi descuenta Omar Govea al 47’, con un 
cabezazo en tiro de esquina que se estrelló en 
el larguero, pero la jugada fue invalidada por 
fuera de juego.

-Marín apareció por alto al 57’, superando el 
salto de su marca para martillar el esférico, que 
terminó en las manos de Cota.

-La tuvo Govea al 62’ dentro del área, cuando 
pescó un rebote y de zurda buscó el ángulo 
inferior del arco azulcrema, pero falló por muy 
poco.

-Al 77’ Teun Wilke buscó de zurda el rincón 
superior de la portería, aunque su envío se fue 
por un costado.

-Al 91’ pudo descontar Saúl Zamora para los 
rojiblancos con un remate por alto, que terminó 
en las manos de Cota.

Guadalajara 0-2 América

Meridiano Deportes

El partido de la Selección Mexicana, a disputarse el 
próximo 15 de octubre en el Estadio de las chivas 
generará una derrama económica de 330 millones 
��� ������� ���§�� ������������� ��� ��� ¨������ ���
Visitantes y Convenciones de Guadalajara (OFVC). 
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de acuerdo con los datos proporcionados por la 
OFVC, la distribución de la derrama económica 
se concentrará en áreas principales: taquilla; 
transporte; compras y servicios, además de 
sectores como el hotelero y restaurantero.

El partido de la Selección Mexicana no solo 
����������� ��� ����� ����������� ����� ¬��� ��������
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de grandes espectáculos, atrayendo turismo 
®� ���������� ª��������� ������������ ����� ���
economía del estado.

±��� ������ ��� �������� ��� ���������� ��� ���
infraestructura local para atender este tipo de 
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Jalisco como un destino atractivo para el turismo 
deportivo.

El encuentro entre la Selección Mexicana y 
sus homólogo de Estados Unidos será un  previo 
rumbo al Mundial de 2026. La elección del estadio 
de las chivas como sede forma parte de una 
estrategia nacional para llevar los partidos de la 
selección a diferentes ciudades del país, lo que 
busca fortalecer y dinamizar las economías locales.

Guadalajara, fue elegida como una de las 
ciudades sedes por su infraestructura moderna 
y capacidad para albergar grandes eventos 
deportivos, así como por su  importancia tanto 
deportiva como económica.

Durante la actual administración se han 
realizado en la capital tapatía eventos como la 
pelea de Saúl “El Canelo” Álvarez, el abierto de tenis 
GDL Open, el Campeonato Mundial de Taekwondo 
2022, los Gay Games 2023 y los Premios Ariel.


